

Abo **Droits civiques et handicap**

«Ici, on répond à nos questions comme à des citoyens»

Le Bla-Bla Vote, un espace de débat conçu pour sensibiliser les résidents d'Eben-Hézer à leurs droits politiques, est organisé avant chaque scrutin. Reportage.

[Alice Caspary](#)

Publié: 12.05.2022, 16h00



Chailly, à Lausanne, le 8 mai 2022. La maison de quartier organise un Bla-Bla Vote pour permettre aux résidents d'Eben Hézer de se faire une opinion sur les sujets de la prochaine votation populaire.

Chantal Dervey

Il est 14 h à la Maison de quartier de Chailly, ce dimanche 8 mai. Fond sonore pop-jazz en attendant la séance. Au menu du jour, la votation populaire du 15 mai et ses trois objets: la modification de la loi sur le cinéma, celle de la loi sur la transplantation, et la reprise du règlement de l'UE relatif au corps européen de gardes-frontières et de garde-côtes (Frontex).

C'est l'heure du Bla-Bla Vote, un espace citoyen né d'une collaboration entre Eben-Hézer Lausanne et la Maison de quartier de Chailly. Les participants s'y réunissent avant chaque scrutin pour débattre des objets de vote et ont l'opportunité de questionner deux invités, l'un pour, l'un contre.



Les résidents d'Eben-Hézer posent les questions qu'ils ont élaborées dans le cadre d'un atelier de préparation au Bla-Bla Vote.

Chantal Dervey

Ces séances sont gratuites et destinées à des personnes en situation de handicap, qu'elles aient ou non le droit de vote. «L'objectif est de les faire participer à la vie citoyenne et de sortir de cette situation emprisonnante qu'est le handicap.

C'est aussi l'occasion de mieux comprendre la politique», explique Omar Odermatt, maître socioprofessionnel et coordinateur du Bla-Bla Vote. Ce projet a été lancé en 2015 en réponse à des discussions avec les résidents d'Eben-Hézer sur leurs droits politiques et au mouvement «Tous Citoyens!» né la même année dans l'institution lausannoise, en lien avec l'adoption par la Suisse de la Convention relative aux droits des personnes handicapées (CDPH).



Les intervenants du jour, Laurent Wehrli, conseiller national PLR et Aline Favrat, membre du comité Frontex Vaud. A droite, Omar Odermatt, coordinateur.

Chantal Dervey

Les orateurs du jour – le conseiller national PLR Laurent Wehrli et Aline Favrat, membre du comité Frontex Vaud – font face aux résidents d'Eben-Hézer et à leurs accompagnants. Durant toute la séance, qui se veut plutôt professionnelle, les enjeux politiques seront discutés dans l'intérêt général, avec l'appui d'Omar Odermatt.

Ateliers de préparation

Pour éviter toute mécompréhension, les participants ont suivi un atelier de préparation en amont. Les objets de vote

leur ont été expliqués en langage FALC (Facile à Lire et à Comprendre) afin de leur permettre d'élaborer des questions à poser aux intervenants. «Nous favorisons l'autodétermination, donc on encourage les résidents à y participer, mais ce sont eux qui choisissent», souligne Fabienne Jordan, cheffe des ateliers de développement personnel à Eben-Hézer Lausanne. À l'issue de ces séances, un accompagnement leur est proposé pour le remplissage des bulletins de vote.



Jules Brischoux, technicien et résident externe d'Eben-Hézer, veille à ce que la séance d'une heure se passe sans heurts.

Chantal Dervey

Résident externe, Jules, 34 ans, s'occupe de la technique, du conducteur et des jingles du Bla-Bla Vote. Un travail technique et de concentration, où il doit être bien présent pour que la séance d'une heure se passe sans heurts. «C'est le travail pour lequel je suis fait. J'adore ça», lance-t-il gaiement.

«Nous avons de la chance d'être dans une institution qui favorise l'ouverture et dont la direction propose ce type de structure», se réjouit François, 61 ans, également externe, lui depuis 1986. Il est un adepte du Bla-Bla Vote depuis le

lancement. Qu'est-ce qui lui plaît dans ces réunions? «C'est aussi intéressant de préparer des questions que de pouvoir les poser aux invités politiques. On nous répond comme à des citoyens.»

Désamorcer le paternalisme

Carlos, 33 ans, est aussi un habitué. Pour lui, le Bla-Bla Vote aide beaucoup les personnes qui rencontrent des difficultés à s'exprimer. Résident d'Eben-Hézer depuis quinze ans, il a récemment retrouvé son droit de vote, après s'être battu pour. «Ce n'était pas simple», confesse-t-il.

**«C'est aussi intéressant
de préparer des
questions que de
pouvoir les poser aux
invités politiques»**

François, 61 ans, résident externe d'Eben-Hézer

«Nous essayons le plus possible d'inclure les résidents comme partenaires, pour leur donner une place différente, appuie le directeur adjoint d'Eben-Hézer, Bruno Wägli. L'idée est de désamorcer la culture paternaliste en travaillant sur plusieurs aspects et avec des choses concrètes, pour leur permettre de participer un maximum à la vie en société.»

Infos: www.eben-hezer.ch/bla-bla-vote ↗
<https://www.m-q-c.ch> ↗

Publié: 12.05.2022, 16h00

Vous avez trouvé une erreur? [Merci de nous la signaler.](#)

0 commentaires